

# EL TIEMPO

AÑO XXI

NUM. 6505

MURCIA

Miércoles 18 de Abril de 1928

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torrel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

## LA VIRGEN DE LA FUENSANTA **Diario de Lorca** Necrológicas

Ayer, a la hora anunciada, salió de la Catedral la Excelenta Patrona de Murcia la Virgen de la Fuensanta, que fué trasladada procesionalmente a su eremitorio del Monte.

Una concurrencia numerosísima llenaba la Plaza de Palacio y se agolpaba al paso de la procesión, especialmente en el Pueute Viejo y en las avenidas de Canalejas y Colón.

Abrió la marcha la banda de trompetas del regimiento de artillería.

El estandarte lo llevaba el canónigo señor Lucea, siguiendo dos largas hileras de alumbantes.

De capa iba el Magistral señor Fernández Sánchez.

Presidiendo el M. I. señor Provisor del Obispado, el señor Marqués de Ordoño, el concejal señor Navarro y el Secretario de la Corporación señor Guerrero.

Cerraba la marcha la banda de cornetas y música del Regimiento de Sevilla.

El público numeroso que le acompañó hasta el Carmen, en donde se despidieron las autoridades, vitoreó frecuentemente a la Patrona mostrando un entusiasmo delirante y una devoción fervorosa.

El momento en que la banda del Sevilla tocó la Marcha Real, fué de una emoción profunda.

Nosotros vimos hombres del más recio temple, pugnando por disimular la impresión de su alma; y allí junto al trono de la Patrona vimos a un murciano, de sana complexión de cuerpo; pero de más fuerte contextura espiritual, burlando alguna lágrima, que rebelde trataba de imponerse a su voluntad: lágrima, que era a nuestro juicio, el homenaje de su fervor religioso, de su fervor murciano, y quien sabe, si de su gran sentimiento, porque todo el vasto plan, que trazó su generoso espíritu, para el embellecimiento de los pintorescos lugares, donde se alberga la Patrona, no marcha con la claridad y con el entusiasmo con que vive y se agita en su alma noble y transparente.

Hace unos días escribíamos haciendo resaltar el extraordinario entusiasmo religioso, que se ha manifestado con motivo de las fiestas del aniversario de la Coronación.

Buena prueba de ello fué la procesión; han sido los cultos celebrados especialmente los de la noche del lunes y en esa despedida, que aun no siendo esta, la época más propicia por los quehaceres de la huerta tuvo una extraordinaria animación y concurrencia.

Decíamos entonces, que no podemos, ni debemos quedarnos estacionados en lo que hemos hecho para la coronación de la Sagrada Imagen; había que seguir en el camino iniciado, y teníamos la seguridad de que aprovechando el calor de esos entusiasmos se podría realizar ese noble anhelo, de que los mismos corazones que, con generosidad sin límites, habían puesto sobre sus sienes la corona de la humana Realeza disfrutarían también del hermoso panorama, que ofrecerán aquellos bellos parajes y aquel hermoso templo transformados como la fé transforma las almas, por la generosidad de Murcia.

No queremos insistir: Tenemos la evidencia de que todo lo que en sí lleva pureza de intenciones, alientos de noble finalidad, termina por imponerse; y del mismo modo que con absoluta tranquilidad «seguramos», con la levadura a cabo la Coronación, nos permitimos hoy reforzar nuestra creencia de que La Fuensanta pondrá el impulso necesario en los corazones; y removerá los obstáculos, que en la vida humana por las debilidades de su condición, son obligados.

Aquellos vivos, que aun vibran en el fondo de nuestra alma con singular emoción, y que humedecieron los ojos de cuantos los oyeron fueron una nueva aportación a nuestra fé de que Ella vive y vivirá para los murcianos, siendo su protección, su guía, y su impulso, pero toda las empujas del amplio y generoso esfuerzo.

Hemos vuelto a la tranquilidad; a esa tranquilidad paradisíaca y estrofiante que se respira en los pueblos; estábamos contaminados del virus de fiestas que invadía a Murcia y Cartagena; pero ya pasaron y con ellas «nuestra» procesión tan rica y espeluznada en otros años...

Ahora comienza la actividad del trabajo que quedó relegado al olvido... Ahora tenemos que convertirnos en edecanes del suceso, de la ocurrencia, de lo que él acaso nos prepare para dar la nota de vida del pueblo.

Hay muchos asuntos que tocar; unos de aspecto sombrío; otros simpáticos, por su carácter de beneficio que lleva a su implantación; los más, pasajeros, como son ciertas deficiencias que la vista perspicaz de las autoridades está en la obligación de subsanar.

De todos ellos hay que tratar; sobre todo, de los que impliquen mejoras para la población sin que el erario sufra mesura alguna.

Esta salvedad es muy importante hacerla hoy, por las circunstancias que atraviesa. Otra cosa injusta y avasallante y antes que nada, debe ser principalísima misión del periodista comentar, hacerse cargo de las situaciones en que se halla la cuestión a comentar.

Estamos cansados de decir: Lorca nunca ha estado dispuesta a pagar voluntariamente sus impuestos y cargos, y si seguir así, de no tener mano de hiero y corzón de piedra, se irá a la banarrota sin remedio alguno que se oponga a esta catastrófica marcha.

Lorca, la undécima población de España en extensión territorial, con 87.000 y pico de habitantes y de la forma en que se encuentran agrupados por razón la distancia que separa a los caseríos o poblados, no tiene razón de ser.

El campo no paga las diputaciones extremas no pagan, pero si sufren y suplen esas cargas los propietarios de la ciudad.

¿Es justo esto que ocurre? ¿Es razón?

Cuestión es esta en la que deden interesarse, además del señor gobernador, el presidente de la Diputación tan querido en esta tierra y resolver el problema pavoroso de Lorca, cuya sola incógnita está en la separación del Ayuntamiento de Lorca caseríos, que como Puerto de Lamerías, merece que sufra sus cargas sin tutela ajena, que se pague sus empleados y sus servicios.

Y así como Lamerías, otros grupos de Diputaciones que pueden formar Ayuntamiento.

Pero no es asunto este para tratarlo de una sola vez.

Ya diremos algo más.

Patricio de Sutullena

Noticias

Se nos ruega pongamos en conocimiento del señor jefe de la Guardia municipal, tenga la bondad de ordenar que por los de la brigada de policía urbana sea limpiada la calle del Hornio de las Monjas de Arriba, de las muchas piedras y escombros que en ella existe, con exposición del transeunte, por el mucho tránsito que tiene la referida calle.

Se encuentra mejorada del fuerte constipado que viene padeciendo, la distinguida señora doña Juana Segura Navarro, esposa de nuestro querido amigo don José Antonio Ubeda. Delebramos a mejoría.

Para Madrid ha salido nuestro querido compañero en la Prensa, director de «La Tarde» de Lorca, don Juan López Barnés.

De Murcia han regresado don José María Castellar, don Diego Jimenez y don Andrés Carrasco Martínez.

### Defunciones y entierros

En Villa Carmen, (Camino de Espinardo) donde accidentalmente se hallaba con sus hijos los señores de Lorca Marín, ha dejado de existir la bondadosa y distinguida señora doña Angela Rey Galar, esposa de nuestro estimado amigo el reputado médico don Mariano Ruiz Cánovas.

La finada, por las amabilidades de su trato y la nobleza de su corazón, supo ganarse las simpatías y la consideración de las muchas personas que tuvieron la dicha de tratarla y en las cuales ha producido la desgracia sincero sentimiento.

Durante todo el día de ayer acudieron a la casa mortuoria muchísimas personas de todas las clases sociales, para inscribir sus nombres en las listas de pésame y expresar su sentimiento a la familia por la desgracia que les agobia.

El traslado del cadáver se verificó ayer tarde desde Villa Carmen a la Estación del ferrocarril, para su conducción a Madrid en donde recibirá cristiana sepultura.

Larga fila de coches ocupados por distinguidas amistades de la finada, formaban en la fúnebre comitiva.

Descanse en paz el alma de la virtuosa dama y reciban sus sentidos, esposo don Mariano Ruiz Cánovas, hijos, hijos políticos, entre estos nuestro excelente amigo don Pedro Lorca Marín, nietos, hermanos políticos y demás familia la expresión de nuestro sincero y profundo pésame.

También ha fallecido en esta capital la virtuosa señora doña Rosa Giró Carrasco, viuda de Hernandez Mora y madre de nuestros buenos amigos don Pedro y doña Anita Hernández García.

Las acrisoladas virtudes que abrigaba el alma de tan bondadosa señora, le granjearon las consideraciones y los afectos de innumerables personas que hoy lloran con sus propios desgracia tan irreparable como dolorosa.

Su entierro se ha verificado en la tarde de ayer desde la parroquia de San Lorenzo, asistiendo numerosa concurrencia compuesta por elementos de las distintas clases sociales.

A los apegados hijos don Pedro y doña Anita, hermanos, hermanos políticos entre ellos nuestro querido querido amigo don José Hernández Mora y demás parientes, les enviamos el sincero testimonio de nuestro pésame.

Diputación Provincial

Acuerdos de la Comisión

Permanente

Con la presidencia de don Juan Hernández Castillo, se reunieron los diputados don Manuel Clavijo don Jaquín Carreño y don Fernando Delmás, despachándose en sesión, entre otros asuntos los siguientes:

Autorizar al señor Presidente para que provea del material necesario a la Junta provincial del Censo electoral.

Conceder el anticipo solicitado para la construcción de camino vecinal que partiendo de la carretera de Torrevieja a Balsic se en Bruscas, enlace con la de Cartagena a la de Cieza a «azarrón, en Fuente-Almo, pasando por Roján y Ba sapintada.

Aprobar los padrones de cédulas personales formados por los Ayuntamientos de Abarán, Cotillas, Molina y Ricote.

Contestar al Ayuntamiento de Alhama el procedimiento que debe seguir para la cobranza de cédulas personales en período ejecutivo.

Acreditar a una reclamación presentada por una vecina de Lorca, que

Ya se sabe oficialmente

## Primo de Rivera se casa y con la hija de una condesa viuda

Será padrino el Rey de España

FOR TELEGRAMA

Madrid.—Oficialmente se ha anunciado la boda del general Primo de Rivera con la señorita Mercedes Castellanos. Es hija de la Condesa viuda de San Félix. Su padre fué un diplomático distinguido que dió ejemplos de patriotismo.

La futura esposa de jefe del Gobierno goza de grandes simpatías en las clases evadas de la sociedad madrileña. Durante la guerra mundial prestó asistencia en los Hospitales de París, y en la campaña de Africa ejerció la caridad en los Hospitales españoles. Goza de una posición económica desahogada.

Después de la muerte de su padre don Lorenzo Castellanos casó su madre con el conde de San Félix un ilustre militar.

El enlace se celebrará el día 24 de Septiembre y será padrino el Rey. Los nuevos esposos se instalarán en la calle de Abascal.

reclama contra la clase de cédula personal que se le asigna.

Pagar la contribución de la finca adquirida para establecer el nuevo Manicomio.

Adquirir obras para la Biblioteca popular.

Aprobar la cuenta de Bagajes que corresponde al primer trimestre del año actual.

También se aprobó la cuenta de gastos de conservación de caminos vecinales que afecta al mes de Marzo último y que comprende seis vías.

La Real Sociedad de Tiro de Pichón

EL ÉXITO DE LAS TIRADAS

Las extraordinarias tiradas de Primavera organizadas por la aristocrática Sociedad Real Tiro de Pichón de Murcia de la que es Presidente el distinguido murciano don José María Guillón Miró, vienen celebrándose con el esplendor y la animación que ya augurábamos nosotros.

El premio del Rey, Grandes premios de Murcia y de Campeonato, Copa Maceda y todos los premios ofrecidos, han constituido en la refilada disputa de los mismos, por la calidad y número de los tiradores, indiscutibles triunfos para la Sociedad organizadora de las tiradas.

Ya en la anterior edición dábamos a conocer los resultados de las tiradas del domingo y lunes, a excepción de los premios de señoritas y del Shooting final que hoy ofrecemos a los lectores.

Ganaron los premios de señoritas los señores Lanzarote, Cierva, Lastra, Bolinches (D. F.) Durán, Girona y Navarro, y el Shooting final lo ganó don Francisco Bolinches.

Hoy miércoles se tiró la Copa Lastra, para cuya tirada existe extraordinaria animación en los amantes de este aristocrático deporte.

Ayer dijimos, por error, que la Copa Regional era donada por el señor Cierva (D. J.) Este excelente tirador fué quien la ganó, partiendo la «ponche» con los señores Bolinches (D. J.) y Lastra.

Durante todos los días de tiradas se han disputado preciosos regalos donados por los señores Marqués de Ordoño, Flores (F.), Gomez (D. N.), Caballero (D. M.), Mureza (D. R.), Guirao (D. A.), Cierva (D. I.), Guillón (D. J. M.), Circulo Mercantil y Lorea (D. Pedro).

Ha habido un excelente servicio de Restaurant todos los días, a cargo de El Nido.

HANDICAP

Lo más elegante en

Cinturones, Ligas y Tirantes,

lo encontrareis en la

Abaniquería RAYNELY P.ateria 22

Teatro Calderón

## Próximo estreno de «La Parranda»

Nuestro colega murciano «La Voz» publica lo siguiente respecto al próximo estreno de la zarzuela de costumbres murcianas «La Parranda»:

«Continua con pleno éxito la temporada lírica iniciada en el teatro Calderón por la compañía de Luis Calvo, que orienta artísticamente el popular maestro Alonso, y en la que figura el gran cantante Marcos Redondo. Para muy en breve se prepara el estreno de la zarzuela en tres actos «La Parranda», original de Fernández Ardavín, música del popular compositor grandino.

La obra de costumbres murcianas, está escrita en verso, y los que conocen el libro y la música auguran un gran éxito.

En «La Parranda» participan Maricón, el primer actor de tan relevantes méritos; Marcos Redondo, Palacios, Labra, y la monísima tipe cómica Trini Avellá. Aun no está decidido cual ha de ser el triple que estrene la obra, pues la están ensayando las triples Paquita Morante, la Rosell y la Asoy, para elegir aquella a la que mejor cuadre la «partitura», conforme a sus facultades.

El estreno de «La Parranda» se espera con interés.

Cruzando el aire

## Se anuncia la visita de cincuenta hidroplanos italianos que vuelan al mando del marqués De Pinedo

Por telégrafo de la tarde Palma de Mallorca.—Un capitán de la Marina italiana acompañado del Cónsul de aquella nación estuvo conferenciando con el gobernador.

Le anunciaron la próxima visita a este puerto de cincuenta hidroplanos que van mandados por el marqués De Pinedo.

La primera etapa tendrá finalización en Poyens, la segunda en Palma de Mallorca y la tercera en Los Alcázares.

## Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

—(—(—

Régimen de embalses

DIA 16

PANTANO DE TALAVE

Volumen total embalsado, metros cúbicos, 41.819.600.

Desagüe, metros cúbicos, 1.430.352.

PANTANO DE ALFONSO XIII

Volumen total embalsado, metros cúbicos 8.272.084.

Desagüe, metros cúbicos, 00.00.

Murcia 17 de Abril de 1928.

### Notas deportivas

## Sigue la protesta

A los telegramas cursados en la noche del domingo protestando de la descarada actuación del árbitro señor Escartín, que arrebató al Real Murcia una justa victoria en su lucha con el Deportivo Alavés hay que añadir una enormidad más.

Entre los últimos figuran los que distinguidas personas han dirigido al crítico de «El Debate», Karag y al Comité Nacional.

Justamente se espera la apertura de una información que aclare lo ocurrido y traiga la descalificación de un árbitro de tal proceder.

De no hacer o así el futbol morirá y morirá muy pronto.

### El partido del domingo

Se nos dice que el domingo jugará el Imperial de Murcia contra el Stadium de Cartagena, partido que corresponde al campeonato del grupo B.

No hemos confirmado la noticia.

LISCANO

## VIAJEROS

Ha salido para Cabra nuestro querido amigo el catedrático de aquel Instituto don Victoriano Rivera Gallo.

—Ha regresado a Murcia acompañado de su distinguida esposa nuestro también querido amigo el catedrático de esta Universidad don Laura no Sánchez Gallego.

—Para Salamanca y Valencia respectivamente han salido los estudiantes de Medicina don Eduardo Martínez Palomo y don Miguel Angel García.

## Nuevas adquisiciones para el Museo de Bellas Artes

Aunque de ellas se dará cuenta «in extenso» en la Memori. reglamentaria que ha de publicarse en el próximo número del Boletín de la Junta de Patronato de dicho Museo, esta Junta quiere dar al público como un avance de las susodichas adquisiciones que estima de gran valor, como se alcanza por los nombres de los autores que pertenecen las obras que se mencionan.

La primera es una serie de modelos en barro o sean bocetos de varios obras del inmortal escultor don Francisco Salzillo.

Son obras de indudable autenticidad, para las cua es se ha construido una vitrina especial instalada en el mismo salón de la planta baja en que se halla la colección «Rique» conocida por el Belen de Salzillo.

Otra adquisición valiosa es la de dos grandes cuadros del pintor lorquino don Rafael Tegeo obras admirables de dibujo y expresión que enlataban con especialidad y gran acierto el retrato, compitiendo en ellas con los mejores de su época.

Y otra de Santa Catalina de Alejandría representada en la prisión, que aunque anónima, personas de reconocida competencia, estiman como de Zurbarán.

Todo ello ha sido adquirido con los modestos fondos de que dispone la Junta del Patronato.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS

DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consulta de Cirujía de 12 a 4 p



# Notas de cine

## Historia de Allen Clay Hoskins, alias «Farina»

¿Quién es Allen Clay Hoskins?  
Es un individuo de prominencia internacional, nacido en la culta ciudad de Boston, y un artista de mérito conocido en todo el mundo. Y, sin embargo, todo el mundo cree que Allen Clay Hoskins pertenece al sexo femenino, porque su nombre sugiere cierta feminidad y porque comenzó tan temprano en la vida su carrera artística que apareció por primera vez en la pantalla cuando estaba todavía en mantillas.

Este individuo es Farina, el único artista de color que ha ascendido a la categoría de estrella del cine.

Nació el 9 de agosto de 1921, y en febrero de 1922 le adjudicaron una parte en una cinta de «La Pandilla». Por extraño que parezca, sin embargo, no aceptó el papel sin dificultad. Su madre rehusó al principio rotundamente dar su permiso para que el director usara a su infante heredero en los estudios.

Robert McGowan, director de «La Pandilla», tenía una historia que quería un negrito y arguyó largo y tendido con la madre, triunfando al cabo y dotando al mismo tiempo al cine de uno de sus más populares y únicos personajes. Farina produjo sensación desde el primer momento y constituye ahora, con Joe Cobb, la atracción principal de Hal Roach.

Es de presumir que el director tropesara con ciertas dificultades para obtener resultados del trabajo de Farina, a pesar de las dotes artísticas del chico. El pequeño individuo no entendía una sola palabra de lo que McGowan decía, pero comprendía perfectamente todo lo que Sunshine Sammy le explicaba.

Sunshine Sammy, otro negrito que ahora trabaja en Variedades, era mucho mayor que Farina y se conquistó inmediatamente las simpatías y deferencia del diminuto actor. Por lo tanto, cada vez que el director quería que Farina hiciera algo, comunicaba sus deseos a Sunshine Sammy quien obtenía resultados perfectos de su amiguito.

Farina ha crecido desde entonces—no parece ahora todo zapato y pantafoles—pero es el mismo Farina de siempre. Ha alcanzado una estatura de ochenta y ocho centímetros y pesa veintidos kilogramos. Es hoy todo un hombre, y con las ambiciones de un hombre.

Farina piensa seguir una profesión una profesión académica más bien que artística. Quiere ser abogado. Tal vez llegará a serlo. Por ahora se aplica concienzudamente en la escuela sostenida por la Metro Goldwyn Meyer en sus estudios para los actores de La Pandilla, y su maestro declara que es tan hábil para sus lecciones como para su arte.

Es obvio que no le será difícil ingresar a la Universidad: tendrá los fondos necesarios cuando llegue el momento. Recibe un sueldo considerable y por otra parte, buenos consejos y ayuda en materia de colección

# BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio  
CAPITAL: 30.000.000 de pesetas  
DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo, 43—Madrid  
Presidente del Consejo de administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

**SUCURSALES**  
Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Ceza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

**CORRESPONSALES** en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

**OPERACIONES:** Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del Extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y ventas de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes de extranjero.

de su dinero. Es dueño de la casa en que vive y posee acciones y bonos seleccionados para él a causa de su estabilidad y dividendos garantizados. El talento de Allen Clay Hoskins no solamente ha traído bofetada y comodidades al joven artista. Su hermana Aroma y su madre participan también de su buena fortuna.

Está convirtiéndose en moda «que lo de que el campeón mundial escocés vivía en Hollywood. Dempsey inició esta novedad cuando se casó con Estella Taylor, y ahora se dice que Gene Tunney piensa también en contraer matrimonio por esos mundos. La novia según rumores femeninos, es Miss Carolina Bishop, sobrina de Frank Marion, quien escribe argumentos de películas para la Metro Goldwyn Meyer. Miss Bishop inició su carrera en la pantalla apareciendo como bailarina en «Todo por el amor el triunfo» más reciente de Greta Garbo y John Gilbert.

Otra de las historias de Elinor Glyn será pronto presentada a los aficionados al cine en todo el mundo. Esta vez escribirá Miss Glyn una historia especialmente para la pantalla mientras que sus otras obras aparecieron originalmente en forma de libro. Elinor Glyn escribió «Ella» y otros libros que deleitaron al público lector por su conocimiento exacto de la psicología y actitud de la joven generación ante la vida. La Metro ha equipado para uso de la escritora una oficina con todos los adelantos indispensables a un dramaturgo.

Lars Hanson se fue a pasar en Suecia los días de Navidad con el objeto de disfrutar algunos ratos de sol en la atmósfera del terrado. Ha regresado sin embargo, sin haber tenido mucho tiempo de entregarse al descanso, además de su gran reputación como actor de la pantalla que le ocasionó mayor relieve con sus interpretaciones en «El Capitán Sa veolón». La «Letra Escarlata» y «La Mujer Divina» es uno de los actores favoritos de las tablas, distinción que le obligó a sacrificar sus días de vacaciones. El público sueco insistió en que apareciera en las obras en que obtuvo sus primeros triunfos en la escena del drama habiendo con el resultado de que ha vuelto a los estudios de la Metro radiante de felicidad, pero todavía ansioso de una semana o dos de descanso.

## Publicaciones

**La Farsa**  
Los aplaudidos autores cómicos Antonio Paso y Antonio Estremera publican esta semana en «La Farsa» su última obra, de extraordinario éxito. «La casa de los pingos».

Crítica y público han reconocido que «La casa de los pingos» es una de las más graciosas comedias últimamente estrenadas. En efecto, «La casa de los pingos», tiene un asunto originalísimo, de una gran fuerza cómica, y su diálogo es un encadenamiento de chistes a cual más gracioso.

Esta obra viene a consolidar el acierto de la colaboración de los dos aplaudidos Antonios, Paso y Estremera.

El número 16 de **La Pantalla** publica: Portada y biografía de Allene Ray, Contraportada y datos biográficos de Pat O'Maley. Amplia información, con interesantes fotos, del Cine en Alemania Reseña de los últimos estrenos. Argumento de «Su Prisionero». Noticias de nuestro correspondiente en Barcelona. Congreso español de Cinematografía. Nuevas estrellas: Myrna Loy. «En la tierra del sol», película hecha en España por Antonio Moreno. Una interesante la Secretaría de la Casa Paramount I interesantes concursos y sus habituales Secciones de Opinión del público Buzón cinematográfico, etc. Diez y seis páginas, 20 céntimos.

**Academia de Comercio**  
dirigida por Don Federico Diez Puche  
Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Italiana, francés.

**Linoleum**  
Para suelos de las habitaciones pasillos y escaleras.  
Gran surtido en colores lisos e incrustados.  
Alfombras de Linoleum y de corcho.  
(Venta en el Bazar Murciano)

**Paraguas** Modelo especial a Ptas. 13'50. Gran surtido.  
**ABANQUERIA DE RAYNELI (Platería, 22) Precio fijo.**

**Pascual García Ibáñez**  
VINOS Y ALCOHOLES  
VERMOUT TORINO «GARCIA»  
YECLA

## Precios del mercado

**DIA 17 DE ABRIL**  
LONJA  
De los 50 kilos  
Patatas nuevas 15 pesetas  
Patatas viejas, 11'00  
Tomates, 40 00  
Bajosas, 75'00  
Pimientos gordos, 0 00  
Bonitos, 10 00  
Obrivias 10'00  
Nabicosos 2'50  
Cebolla seca 20'00  
Guisantes 15 00  
Alcachofas 17'50  
Habas 6'00

**DOCENA**  
Cebolla tierna 4 00  
Calabazas tiernas, 1'50,  
Ajos tiernos 1'25  
Lechugas 0'40  
Rabanos 030

**FRUTAS**  
Nísperos 20'50  
Limonos 12 50

**PESCADERIA**  
Precios por kilos

Merluza 6'00  
Pescadilla 3 y 4.  
Atún, 5'00.  
Calzon 4'00  
Pajel 3 y 4  
Calamares 6'00  
Jibias 3'00  
Dorada 3'00  
Salmonete 6'00  
Serdina, 1 00  
Emperador 00 0

**MARISCOS**  
Langostinos 15 00  
Gambas 3 y 5'00  
Almejas 1'50  
Gallinas 4'00

## Boletín Religioso

**Abril-1928**  
Este mes consta de 30 días.  
Está consagrado a los dolores y soledad de María.  
Toque de Aíba por la mañana a las cuatro y media.  
Toque de Oraciones por la tarde a las siete.  
**Santorál**  
DIA 18  
Miércoles - San Andrés Hiverón y San Euterio.  
**Vela y Alumbrado**  
Día 18—En San Nicolás.  
Día 19—En Madre de Dios.

En esta Administración se vende papel viejo

## Hospital Reina Victoria

**Hora de consultas**  
Medicina general, Dr. don José Vinader Mazón, lunes, miércoles y viernes a las 10.  
Cirugía general Dr. don Ramón Sanchoz Parra, lunes, miércoles y viernes a las 4 de la tarde.  
Enfermedades de la mujer Dr. don José María Martínez Zamora, martes, jueves y sábados a las 10.  
Enfermedades de la infancia e higiene y alimentación de los niños Dr. don Emilio Sánchez Parra, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.  
Enfermedades de la garganta, nariz y oídos Dr. don José Pérez Mateos, martes y viernes a las 5 de la tarde.  
Enfermedades de la piel Dr. don Honso Palazón Clemares, lunes, miércoles y viernes a las 5 de la tarde.  
Enfermedades del pecho (corazón y pulmones) Dr. don Antonio Amorós Sánchez, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.  
Enfermedades infecciosas y de la nutrición Dr. don Francisco Villar Romero, todos los días a las 11.  
Enfermedades del sistema nervioso Miguel Ángel Cremades, martes, jueves y sábado a las 11.  
Enfermedades de las vías urinarias Dr. don Fulgencio Cano Soria, martes y viernes a las 5 de la tarde.  
Enfermedades de los ojos Dr. don Antonio de la Peña Sequer, todos los días.  
Enfermedades del estómago Dr. don Francisco Giner Herández, lunes, miércoles y viernes a las 11.  
Enfermedades de la boca y dientes Dr. D. Antonio Pascual Murcia a las 3 de la tarde.

## Ante el Congreso de Pediatría

**Objetivos de la FERIA Muestrario de Valencia**  
«La FERIA Muestrario de Valencia» que cuenta ya en su haber con una década de brillante existencia, ha organizado para el actual año y durante el mes de mayo su XI Manifestación, que consistirá en una «FERIA Monográfica Internacional de niños» para niños.  
La vital importancia que para el porvenir de la nación española representa la actual generación infantil, que ha de ser en un mañana no lejano el orgullo de la Patria ha hecho que el Comité organizador de la XI FERIA Monográfica de Valencia eligiera este tan amplio e importante ramo entre los múltiples que integran la hoy floreciente producción nacional.  
La FERIA Muestrario de Valencia, que desde un principio obtuvo un éxito tan brillante, y crecientado año tras año, lo que le ha permitido colocarse entre las primeras Ferias de Europa

por las condiciones geográficas, imponente industria de nuestra región al organizar la XI FERIA Monográfica Internacional de niños para niños «briga la confianza de que este año el éxito superará al de los anteriores máximos si se tiene en cuenta la importancia vital que para el engrandecimiento de la nación representan todos cuantos problemas se hallan ligados con la infancia.

Aparte de esto, la feliz coincidencia de celebrarse en esta y por la misma fecha el IV Congreso Nacional de Pediatría, con cuyo Comité organizador se halla en estrecho contacto el de la «FERIA Muestrario», da una idea de la magnitud que este año ha de alcanzar la FERIA, y de la enorme concurrencia, tanto de expositores como de compradores y visitantes.

Además, el alto grado de perfección que han alcanzado las industrias españolas de indumentarias, alimentación y productos farmacéuticos, muebles, decoración, material escolar, juguetería, material sanitario e industrias artísticas, relacionadas todas e las con la infancia, hacen presagiar que, aparte de la enorme concurrencia de expositores de la región valenciana, acudirán los de las otras regiones a exponer en noble lid su producción frente a la importantísima del extranjero.

Si a esto se añade que la FERIA de Muestras de Valencia es un importante mercado anual, en el que no solamente se facilita el intercambio con el comercio español, sino que concurren compradores y vendedores de otras naciones y se efectúan transacciones con casas de diversos países, se podrá apreciar la conveniencia de concurrir a la XI FERIA Monográfica Internacional de Niños de Valencia para niños, a fin de extender el radio de acción de todo comercio e industrial, y con la mayor eficacia realizar transacciones de productos que seguramente no dejarán de estar comprados dentro de la inmensa gama que la feria del año actual ha de comprender.

## Destrucción de insectos

El acreditado sin rival, producto por polvo marca Peract con base de bojaderata se han recibido en el **BAZAR MURCIANO** Venta 1'50 ptas.  
Se recomanda también los polvos insecticidas «L'Éclair» para las moscas, mosquitos y chinches.  
Venta en Bazar Murciano  
No olvidar la pasta «Mata-Ducara» con garantía, que las destruye.  
Tubo 1'50 pesetas.  
Bazar Murciano y Fin de Siglo

## Máquinas para afilar

La marca «Vale», es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortaduras.  
Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las manos.  
Precios 5, 15 y 35 pesetas.  
Bazar Murciano

## Alfombra limpia barros

De coco legítimo  
En el BAZAR MURCIANO

alguna, ni deseaba que se diera curso a tal asunto. El asesinato intentado contra Luciano de Curciat solo tenía relación con Luis Rosa, únicamente incumbía al bandido que se hacía llamar Isidoro, cuyo nombre, conocido merced al señor Loursus, era Pedro Loursus.  
El juez de instrucción, quiso preguntar separadamente a los detenidos antes de toda confrontación.  
Como consideraba de importancia empezar

por Pedro Loursus, sobre el que pesaban los cargos más graves y que tal vez podría suministrar detalles aclaratorios dió en consecuencia órdenes para que el bandido fuese sacado de la prisión del depósito y conuido a su despacho.  
Eran las cuatro de la tarde, cuando entró un policía muy sofocado en el despacho del juez de instrucción, que esperaba a su prisionero.  
—¿Qué hay?—preguntó súbitamente el magistrado al comprender que había pasado alguna cosa grave.  
Tal era la emoción del guardia, que apenas podía hablar.  
—Qué...—dijo.—Que el prisionero que conducía... se... se...  
—¿Qué prisionero? ¿Pedro Loursus?  
—Sí, señor juez... Loursus... se ha... escapado...  
—¡Escapado!... Veamos, ¿cómo ha sido eso?  
—Atravesábamos el patio, donde hay algunas construcciones

—¿Y qué?—exclamó el juez impacientado.  
—Que me ha dado un puñetazo... Me he arrojado al suelo... y he huido.  
—¿Usted no tiene entonces fuerzas para sujetar a un hombre?  
—Pero, señor juez, es que...  
—¡Váme! déjeme en paz—respondió el señor Péray muy tranquilo.  
En el uniforme del guardia veíanse las huellas de una caída que había dado.  
E desgraciado iba a retirarse, cuando le preguntó bruscamente el señor Péray:  
—¿Han sido prevenidos los agentes?  
—Sí, señor juez, En cuanto se escapó, grité: «¡Déjale!» Y un agente que se hallaba ante el depósito se puso en su persecución; grité también pidiendo ayuda, y se comunicó en seguida la noticia a la comisaría más próxima. Yo eché a correr también detrás del prisionero, salté a través de los materiales de construcción... y dos obreros que estaban trabajando pusieron también en persecución del fugado... pero no he si

lo posible cogerte. Se escabulló también entre las piedras y los maderos, que dos agentes que se habían dirigido por el muelle de los Plateros, para cortarle la retirada, no han podido encontrar a nadie... Habla desaparecido.  
—¡Ojalá esto es demasiado!—exclamó el señor Péray. Vaya a decir al señor comisario de policía que le ruego venga a verme.  
Isidoro, el cómplice de Loursus, cuyo verdadero nombre era Pedro Loursus, había, en efecto, logrado escapar y hacer perder sus huellas en el almacén de maderas de construcción del patio de Mayo, donde se había escondido un instante, y de donde salió tranquilamente mientras que los buscaban en otros sitios.  
Se guardó muy bien de ir a ninguno de los lugares donde era conocido, como la calle del Peñón Viejo, o la casa de Montreuil, o el callejón Daigny, pues todos ellos eran cuidadosamente vigilados.  
Pensó en disfrazarse para parecer desconocido pero lo que ante todo urgía, era procurarse re

Celebrando unas Bodas de Plata

Al banquete de la Orquesta Sinfónica asisten Cierva y Primo de Rivera, que pronuncian discursos

POR TELEGRAFO

Madrid.—La Orquesta Sinfónica organizó un banquete para celebrar sus Bodas de Plata.

Presidieron Cierva, y los maestros Arbos y Saco del Valle. Al finalizar el acto llegó Primo de Rivera.

A la hora de los brindis habló Cierva que empezó por agradecer a Primo de Rivera su asistencia para seguir evocando los triunfos de la Sinfónica, que supo enaltecer la cultura española en el extranjero.

Primo de Rivera expresó la emoción que le había producido la acogida dispensada a su persona y dijo que desde el primer momento le había preocupado el desarrollo de la cultura, congratulándose de que se abra nuevamente el Teatro Real para que se realice una campaña lírica española.

Lo que se sabe sobre el «Bremen»

Los tripulantes se han negado a ir embarcados a Nueva York Y están ultimando la reparación del aparato

Nueva York.—El barco rompe hielos «Mont Calm» ha cursado un radiograma diciendo que los tripulantes del avión averiado «Bremen» se niegan a ir embarcados a Nueva York.

El comandante Fliz Maurice salió de Greenley a bordo de un avión canadiense que había acudido a auxiliarlos y se vieron obligados a aterrizar a doscientas millas del sitio de partida.

Entre los telegramas que han recibido los expedicionarios felicitando les por su hazaña de atravesar el Atlántico en dirección distinta a la que se venía haciendo, figura una del ex-Kaiser.

Los viajes del Presidente

Primo de Rivera va a ir a Canarias Pero cuando se celebren las fiestas por la conquista de la Isla

Madrid.—El general Primo de Rivera ha anunciado que irá a las Islas Canarias y que su visita coincidirá con la celebración de las tradicionales fiestas conmemorativas de la conquista de la Isla.

Será el marqués de Estella el primer Presidente del Consejo que visite Canarias. Probablemente le acompañará algún ministro.

Construcciones navales

Se habla de dos proyectos; uno se refiere a la construcción de tres cruceros y otro a la de dos acorazados

Por telegrama de la tarde Ferrol.—Se asegura que van a presentarse dos proyectos sobre construcciones navales.

Uno se refiere a la construcción de tres cruceros tipo Washington de diez mil toneladas y el otro a la de dos acorazados tipo Nelson de 25 mil toneladas.

La construcción de los primeros importaría la cantidad de 240 millones de pesetas e igual para la de los acorazados.

La mayoría de los técnicos abogan por la realización del segundo de los proyectos enumerados.

Dr. Cano Especialista de enfermedades de los niños y de virus virales. Sagasta, 17.—Murcia.—De 12 a 1.

La familia real viaja...

El Soberano sale en automóvil para Sevilla y su madre regresa en el expreso de San Sebastián

El infante don Jaime se divierte en Valladolid. La Reina irá a Sevilla el domingo con sus hijas

POR TELEGRAFO

Madrid.—A las nueve de la mañana marchó en automóvil a Sevilla el monarca. Llegó a la capital andaluza al anochecer.

Le acompaña en este viaje el duque de Miranda. La Reina doña Victoria saldrá para Sevilla con sus hijas el próximo domingo.

La Reina madre regresa

Madrid.—En el expreso de San Sebastián regresó a la Corte la Reina doña Cristina.

La recibieron en la estación personas de la familia y palatinos.

El infante don Jaime en Valladolid

Valladolid.—En honor del infante don Jaime se celebró en Capitanía General un baile que duró hasta la madrugada y resultó brillantísimo.

Un obsequio por un regalo

Sevilla.—El infante don Carlos obsequió con un almuerzo a los jefes y oficiales que le regalaron una placa por haber ascendido a capitán general.

Llegada a Sevilla

Sevilla.—Anoche llegó el Rey. Salieron las autoridades a Mérida a recibirle.

La vida oficial en sus varios aspectos

Se celebra Consejo de Ministros y al entrar habla con los periodistas el Presidente

Les agradece las enhorabuenas que está recibiendo por su próxima boda

POR TELEGRAFO

Madrid.—A las siete de la tarde se reunió en Consejo los ministros. Al entrar Primo de Rivera fue abordado por los periodistas.

Le manifestó que aceptaba las enhorabuenas que está recibiendo por el anuncio de su próxima boda.

Primo de Rivera habló en el Consejo del expediente sobre terrenos en la aldea de San Nicolás y como se han cumplido los plazos marcados es obligatorio el pago.

También sometió a deliberación de los ministros un expediente sobre unificación de la legislación sobre balnearios.

El ministro de Trabajo informó a los reunidos de lo acaecido durante su viaje a Zaragoza.

Lo que firmó el Rey antes de partir

Madrid.—Antes de partir para Sevilla firmó el Rey infinidad de decretos.

Como más importantes están éstos: Nombra delegados para la represión del contrabando en la Segunda Zona don Pedro Castro Santoya y don Teresa a don Luis Díez.

Extensa combinación de magistrados y destinos de Guerra. Concediendo la Cruz Laureada al alférez don Antonio Navarro, y fallecido.

El ministro de Hacienda en la Casa de la Moneda Calvo Sotelo estuvo en la Casa de

La labor de un filántropo

Se acuerda titular al nuevo Hospital de Santander «Casa de Salud Valdecillas»

En las obras se han gastado ya veinte millones de pesetas

POR TELEGRAFO

Santander.—Se reunió el Patronato del nuevo Hospital acordando titularlo «Casa de Salud Valdecillas».

El Patronato le cedió a Valdecillas y este hizo un donativo de cuatro millones de pesetas en papel del Estado para el sostenimiento del Hospital.

En esa obra lleva gastados el Marqués de Valdecillas veinte millones de pesetas.

El nuevo donativo que ha hecho permitirá el sostenimiento de cuarenta y dos camas y el pago del personal administrativo y facultativo del establecimiento.

la Moneda e inspeccionó la nueva maquinaria adquirida.

Se le recibió por todo el personal de la Casa.

TEATRO ORTIZ

A LAS DIEZ NOCHE CINE Y SEIS DEBUTS de la Compañía de Circo

JAIWE ROMERO

Todos los días nuevos debuts. Desde mañana función por tarde.

Lo que pasa en Lisboa

Se posesiona Carona y dimite el Gobierno

Por telegrama de la tarde

Lisboa.—Después de posesionarse Carona dimitió el Gobierno.

Se encargó de la Presidencia el ministro de Interior Vicente Freitas, quien comenzó los trabajos para constituir el Gobierno.

Según parece cuenta ya con elementos para esta reorganización.

ANOCHEN EN BELLAS ARTES

Velada-homenaje a los maestros del Cursillo sericícola

Anoche a las diez y media se celebró en el Círculo de Bellas Artes y en su Salón de actos la anunciada velada literario-musical organizada en honor de las maestras y maestros que asisten al Cursillo de Sericultura. El acto resultó brillantísimo y acudió selecta y numerosa concurrencia.

Presidió el presidente de Círculo don José Viudes que estaba acompañado de los señores Sánchez Gallego, Cazaña, Olagüe Arnáez, directivos de Bellas Artes señores Aroca, Valenzuela, Ataz, Cortés Carraseosa y Ayuso.

El señor Cortés pronunció breves palabras de salutación a los maestros forasteros y les dio la bienvenida en nombre del Círculo, ofreciéndoles el homenaje de la velada. Fue aplaudido.

Las bellas señoritas Lola García Giménez, Sadvadora Franco, Ascensión Muñoz y Lola Díaz Teruel leyeron admirablemente inspiradas composiciones hechas a expreso por los autores murcianos señores de los Reyes, Ayuso, Soriano y Navarro Martínez. Se les aplaudió mucho y el Círculo les obsequió con ramos de flores.

El profesor del Conservatorio señor Agüera interpretó al piano se lectas obras y se le aplaudió.

Luego Encarnita, Salvador y Lidio Zorita (excepcionalmente terceto de cuerdas) deleitaron a la concurrencia con escogidos trozos musicales. Fueron aplaudidísimos.

Don Mariano Alarcón, dominador del lenguaje panchico interpretó inspiradísimos romances del celebrado Frutos Rodríguez, arrancando grandes ovaciones.

A continuación el ilustre catedrático de esta Universidad don Laureano Sánchez Gallego pronunció un bellísimo e interesante discurso en obsequio a las maestras y maestros sericícolas. Saludó a las maestras finalmente, y les dijo: como catedrático, un saludo respetuoso; como murciano, una flor de estos jardines y como antiguo hermano vuestro en el sacerdocio del Magisterio, un beso. (Aplausos).

Recordó el señor Sánchez Gallego

sus horas folicas en la escuela; hablo con el talento que él sabe hacerlo del concepto Patria y del plan de enseñanza en las escuelas, una vez hecho la figura del maestro y haciendo resaltar sus sagrados deberes y terminó su hermoso discurso que duró más de media hora, entonando en canto a la hermosa Murcia, noble y hospitalaria y ofreciendo todo el afecto de su corazón a los maestros forasteros. Fué ovacionado largamente y cariñosamente.

Cerró el simpático acto, con breves y sentidas frases de gratitud para el Círculo y cooperadores de la velada, en nombre de las cursillistas, el Inspector señor Cazaña, que estuvo muy feliz y se le aplaudió sinceramente.

SOBRE LA PLURALIDAD DE CARGOS

Niégase en una Nota oficiosa la existencia de estos abusos

Y dice que de existir alguno se corregirá

Por telegrama de la noche

Madrid.—En el Gabinete de Censura se facultó a los periodistas una Nota en la que se recoge la campaña de la Prensa sobre la pluralización de cargos.

Niega la existencia de estos abusos y anuncia que de existir alguno será corregido.

Habla de la próxima publicación de un estado en el que se demostrará la enorme reducción de funcionarios.

También se niega en esa Nota el régimen de la dilapidaciones y dice que se ha formado una administración admirable e nivelándose el presupuesto y creciendo la Fortuna pública en un 50 por 100.

Añade que los funcionarios españoles están mal remunerados y cita como prueba los sueldos que ganan los delegados extranjeros que nos visitan incluso los de Portugal, cuya nación atraviesa una situación económica difícil.

ULTIMA HORA

Ampliación del Consejo

Por teléfono 3 madrugada

Madrid. Ampliación Consejo aprobaron tratados paz arbitraje Bélgica, Dinamarca expediente Alde San Nicolás, expropiación, fijación quinientos cinco mil pesetas más 25 por 100 indemnización. Ampliarse créditos Congreso Prensa Colonia 40.000 duros.

Confirmarse 50.000.000 construcción carreteras; otro, seis millones, repeticiones.

Aprobóse Reglamento Utilidad de acción rándose Regas, haciéndose deducción oscila 15 150 por 100 determinadas profesiones liberales acordándose dadas tributación obreros; euan do perciban mitad m talco, mitad especie, solo tributarán mitad valor especie.

Admítase sotización Bolsa Valores Gobierno Portugal hispano-americano, mediante oportuno expediente. Exceptuase timbre cooperativa obra producción.

Creáanse pensiones 7.000 a 10.000 pesetas mujeres, hombres sin título proyecten obras científicas interés nacional.

TEATRO CIRCO VILLAR PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA Programa para hoy a las 7 y media y 10 y media (Hora oficial) 1.º E precio de moda de costumbres del Oeste por Tom Tyler, Chispitas y Vivales «EL HURACAN DEL RANCHO» 2.º La super-producción en 6 partes por la genial estrella Clara Windsor UN VIAJE ACCIDENTADO Nota. Mañana el mayor acontecimiento de la temporada EL GRAN DESFILE Otra. El Viernes debut de la mejor atracción que viaja por España «Grupo Alexis». 12 artistas 12-8 bellísimas señoritas 8.

Si necesario es cuidar de los hijos, más han de cuidarse los padres que son su apoyo y sostén. Todos los individuos que componen la familia deben combatir con rapidez cualquier sintoma de debilidad para alejar los peligros de la anemia, el raquitismo, la consunción, la neurastenia, etc, terribles enemigos de la felicidad del hogar. El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD es el más activo de los reconstituyentes y el indicado para conseguir fortaleza y salud. Cerca de 40 años de éxito creciente Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.

